

[Aus der Region](#)

Aus der Region: Spiekeroog liegt in der Schulden-Rangliste vor Juist

Beigetragen von S.Erdmann am 25. Nov 2011 - 14:46 Uhr

Ist man es auf Juist bisher immer gewöhnt, dass unsere Insel auf dem ersten Platz liegt (beliebteste deutsche Insel, Anzahl der Sonnenstunden), so vermeldete die "Ostfriesen-Zeitung" nunmehr, dass Juist sich in der so genannten Schulden-Rangliste mit dem zweiten Platz begnügen muss. 1.851 Euro Schulden pro Kopf verzeichnete Juist, darüber liegt nur noch Spiekeroog mit 2.619 Euro. Auf dem dritten Platz dann Langeoog mit 1.778 Euro.

Die Zahlen der Gesamtverschuldung der Gemeinden und Städten wurden von den Landkreisen Aurich, Leer, Wittmund und der kreisfreien Stadt Emden bereitgestellt. Die Daten über die Bevölkerungsstärke kamen vom Landesbetrieb für Statistik und Kommunikation Niedersachsen. Stand ist jeweils der 31. Dezember 2010. Die Zahlen wurden nunmehr in der Ausgabe vom 24. November der "Ostfriesen-Zeitung" veröffentlicht.

Als Grund für das über zwei Millionen Euro große Defizit Spiekeroogs nennt Bürgermeister Ralf Fiegenheim die Insellage. Seine Aussage gilt auch für die anderen Inseln: "Die Auf- und Ausgaben der Gemeinde stehen nicht im Verhältnis zu der Zahl der Einwohner. Vor allem die durch den Tourismus geforderte Infrastruktur ist sehr kostspielig." Der Tourismus ist jedoch unbestrittener Motor der Insel, denn es stehen für Urlauber mehr als 3.500 Betten bereit. Bei voller Belegung kämen also auf jeden Spiekerooger etwa vier Touristen. Das relativiert das Defizit.

Norderney ist mit 1.804.859 Euro ähnlich hoch verschuldet wie Spiekeroog, doch dadurch, dass die Insel mit ungefähr 6.000 Menschen wesentlich mehr Einwohner hat, verteilt sich die Schuldenlast dort ganz anders: Nur 310 Euro pro Kopf. Damit liegt Norderney auf dem 23. Platz. Borkum belegt Platz 7 (1.163 Euro je Einwohner) und Baltrum Platz 24 (302 Euro). Wangerooge gehört zum Landkreis Friesland und wurde nicht erfasst.

Von den Festlandsgemeinden ist Hinte auf dem vierten Platz mit 1.628 Euro am höchsten verschuldet, gefolgt von Ihlow (1.375), Krummhörn (1.183) und Wiesmoor (995 Euro). Die Stadt Norden liegt auf Platz 20 (365 Euro) und unsere Kreisstadt Aurich auf Platz 19 (453 Euro). Am besten steht von den insgesamt 34 erfassten Gemeinden auf dem letzten Platz die Gemeinde Westoverledingen im Kreis Leer mit nur 40 Euro je Einwohner.

Vergleicht man die Ostfriesen mit dem Landesschnitt, liegen nur Spiekeroog, Juist und Langeoog darüber. Durchschnittlich waren die niedersächsischen Gemeinden im Jahr 2010 mit 1.774 Euro pro Einwohner verschuldet. Der Ostfriesland-Schuldenschnitt liegt bei 654 Euro pro Kopf.

Quelle: Ostfriesen-Zeitung, Leer - Beitrag von Phillip Wauter